

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.

En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA

Jués 24.—Nuestra Señora de la Paz y San Timoteo obispo y mártir.

Viérnes 25.—La Conversion de San Pablo Apostol y el beato Raimundo Lulio.

Sábado 26.—San Policarpo obispo y mártir y Sta. Paula viuda.

### Cultos

Jués 24.—La Misa y oficio divino son de la Octava de San Antonio Abad, con rito doble color blanco.

En la Iglesia de Maria Auxiliadora continua la Oracion de 40 Horas esponiendo S. D. M. á las 5 de la tarde y reservando á las 6 y media.

Viérnes 25.—La Misa y oficio divino son de la Conversion de San Pablo Apostol con rito doble mayor color blanco, haciendo commemoración de S. Pedro Apostol.

Sábado 26.—La Misa y oficio divino son de San Policarpo obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

En S. Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO

Progresos en el amor divino.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que nuestros corazones se inflamen más y más cada dia en vuestro amor, y propaguen á otros muchos tan divinos incendios.

### PROPÓSITO

Empezar con nuevos bríos espirituales el nuevo año, cumpliendo con más perfeccion nuestros respectivos deberes.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La sujecion de todos los menorquines á las disposiciones de la Iglesia.

2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Genoveva.

» 25, San Francisco de Sales, Obispo y Doctor.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de un asociado, que falleció durante el mes de Diciembre de 1894.

A. M. D. G.

## La dimision anual.

El año 1894 presentó su dimision, y se la aceptaron... sin cesantia. No hay que confundirlo con el Sr. Sagasta: éste no ha presentado aun la dimision; pero creo que ya se la tienen aceptada.

El año pasado considerado meteorológicamente ha sido pasadero; socialmente, no; y sin embargo ha pasado.

Hijo de la época, ha ostentado su librea ca-

racterística: el chafarote. Estamos en el nuevo siglo, de hieno.

En América la guerra es una necesidad, tanto como la república.

En Asia chinos y japoneses se han enzarzado en un vals guerrero de todos los demonios. Cualquiera diría que ha mandan los progresistas.

En Africa establécese decentemente la civilización europea... á cañonazo limpio.

En Europa tenemos la guerra de la paz. Antes conociase la paz hija de la guerra: al armisticio sucedia el desarme. Hoy gobierna la guerra madrastra de la paz; la sociedad dormita sobre un lecho de Krupps, Amstros y Nordenfels, cobijada por el dosel de la Libertad, prendido con bayonetas.

La pacífica Europa es un campamento donde vivaquean 12 millones de soldados. Y Atila sentado á la puerta de su tienda, canta el són de sus armas.

Y sin embargo la Libertad no duerme tranquila: se teme a sí misma. La Libertad de la prensa y la libertad de pensar y de hablar, es decir *la libertad de la boca*, exigen el contrapeso de la dialéctica de las bocas de cañon, por aquello de *interrogatio et responsio eioem casui caharent*.

¡Cuanto no ha sido denigrada la Monarquía tradicional!... tal vez porque, sino tenía guerras, se pasaba sin soldados. ¡Horror! ¿Con que hubieran hecho sus motines los liberales?

Vivimos en pleno gobierno del Pueblo por el Pueblo: si *éste* no es feliz *aquél* tiene la culpa, es decir, el mismo. La Aristocracia hace un papel arqueológico, ó de estraza: banquetea con Castelar que con mucho talento la cubrió de fango. Con el demócrata Castelar, el de la vagilla de Sévres, de los tapices de oro y seda, de las estatuas coreanas... y de los gazapos históricos.

El Clero está atendido... casi tanto como el *ex-pae* Cabrera... para que no estorbe.

La Democracia es la dueña incondicional del mundo. Y no solamente tiene el *imperium* de la tierra, sino el del cielo: ya sabeis que el sol empezó á alumbrar cuando lo encendió la Revolución; antes se vivía en tinieblas... sin derechos ni anarquistas. ¡Qué fastidio!

\*\*\*

Todos confiesan, los que cobran inclusive; *ésto* va mal. Yo creo que los directores del cotarro no tienen toda la culpa: es que viven ilusionados, sugestionados... ó equivocados, dicho en castellano. Y con la mejor intención de hacernos felices, nos llevan á la catástrofe.

Les pasa lo que al inglés del monóculo.

Un inglés auténtico, no de *cuenta corriente*, vino á Menorca para estudiar y tomó por guía á un conocido mio, chico listo y de buena sombra si los hay. Y al encontrar alguno de nuestros pacienzudos acebuches, Matusalen es que la tramontana encorva y luxa, pero no arranca, el inglés calábase el monóculo, examinaba atentamente el árbol, lo dibujaba,

ponía junto al dibujo la dirección de la brújula, y decia después invariablemente con tono de inapelable suficiencia británica.

—¡Serr particular!... estos árboles estarr imantados todos estarr dirriguidos al norrte.— Como el inglés se lo decía todo, el guia nada tenía que añadir.

Pero he aquí que mientras por la centésima vez repetía el estribillo el inglés, una fuerte racha de tramo ntana le arrancó el sombrero de la cabeza, y se lo llevó rodando hácia el mediodia. Recogiólo el guia y al entregarlo á su dueño díjole:

—*Jes*, míster; estos acebuches estarrán imantados hácia el norte; pero el sombrero de V. éstar imantado hacia el sur.

Hasta los sabios de monóculo suelen coger el rábano por las hojas. Y las eminencias políticas ni más ni ménos.

Tal vez, arrancándolas el sombrero, las hara entrar en vereda el airecillo que sopla del lado del Socialismo y del anarquismo.

Entre tanto quiero imitar al año que se ha despedido, tomando á Sagasta la delantera.

Que ustedes lo pasen bien.

FRANCISCO.

## El Capitan Dreyfus.

La cínica actitud del traidor Dreyfus y sus manifestaciones, continúan dando que hablar al público. Ya dijimos que cuando en la carcel militar de Cherche-Midi aguardaba Dreyfus el momento terrible de la degradación, exclamó dirigiéndose á las personas que le rodeaban.

—«Si dí documentos al extranjero, fué como cebo para conseguir otros más importantes. Dentro de tres años se sabrá la verdad, y hasta el ministro de la Guerra se pondrá de mi parte.»

Cuando le pusieron las esposas para llevarlo al cuadro de ejecucion, suplicó al capitán de la escolta que recomendase la mayor prisa al sargento encargado de arrancarle las insignias militares del uniforme. El oficial no le contestó. Entonces Dreyfus le dijo.

—«Capitan, os miro cara á cara porque soy inocente. Mi sentencia es el mayor crimen de este siglo, y dentro de tres años se verá que no miento. Mi familia me defenderá y probará mi inocencia. Todo el mundo sentirá entonces la pena con que hoy me infaman.»

Despues de la degradacion el capitan Labrant Reurot, admirado de que un oficial hubiera podido sobre vivir á tamaña y tan pública deshonra, le preguntó:

—«¿No ha pensado usted en el suicidio?»

—«Si, capitan»—replicó el traidor. —«Pero nada más que el dia que me condenaron: Despues he reflexionado que siendo, como soy, inocente, no tengo derecho á quitarme la vida. Dentro de tres años se me hará justicia.»

Dreyfus habló luego de su traicion, diciendo:

—«Tenia nn porvenir magnífico ante mí y

una renta de 50,000 francos. No me han vuelto loco las mujeres ni he arriesgado jamás un céntimo al juego. No necesitaba dinero. ¿Para que iba yo á ser traidor? Si no era por dinero, ¿por qué iba á ser?

Es la misma pregunta que se ha hecho todo el mundo en Francia, porque lo de la carrera y lo de los 50,000 francos de renta que tenía Dreyfus son hechos ciertos.

Ahora bien ¿hay realmente misterio en la traicion de Dreyfus ó su plazo de tres años constituye un recurso de su mismo cinismo y travesura.

Hay que reconocer que si es así, ha logrado su objeto, pues, como el carácter parisien es esencialmente impresionable y supersticioso, no son pocos los que esperan ya con ansiedad que llegue el plazo de los tres años, haciéndose mil hipótesis respecto á lo que sucederá entonces que sirva para reivindicar la honra del traidor.

Como sus sobornadores, los delegados germánicos tienen buen cuidado de callarse y de desmentirle, resulta el misterio más difícil de aclarar y por ende más interesante y discutido.

## NOTICIAS.

### ESPAÑA

En el «Diario de Tarragona» del día 8 leemos las siguientes líneas que se refieren á nuestro queridísimo y particular amigo el ilustre escritor y orador sagrado D. Rafael Tous, Canónigo de aquella santa Iglesia Catedral:

Con la funcion de hoy termina en nuestra iglesia metropolitana el solemne Octavario á Jesús Sacramentado, que con toda suntuosidad ha venido celebrándose desde el día primero de año nuevo. Durante estos cultos ha ocupado la cátedra sagrada el distinguido orador Dr. D. Rafael Tous, de cuyas importantísimas conferencias nos hemos ocupado ya distintas veces.

El Dr. Tous ha probado en sus eruditas disertaciones los errores darvinistas, ha ensalzado la dignidad del hombre como á imagen y semejanza de Dios, ha combatido duramente las sectas espiritistas y protestante y ha demostrado con excelentes periodos que sólo la Religion católica, apostólica, romana, en la cabeza visible del Papa, es la única verdadera; en una palabra, el Canónigo Sr. Tous, en la serie de conferencias que hoy termina, se ha puesto á la altura de los sabios teólogos, de oradores elocuentes y de hombres ilustres, por lo que de todos veras enviámosle la más sincera y entusiasta felicitación.

«El Movimiento Católico», al publicar la precedente noticia, añade lo que á continuación transcribimos:

Sabemos que uno de los sermones de nuestro insigne amigo versó sobre la autoridad del Papa; y que produjo un efecto verdaderamente extraordinario, el cual, unido al que ha hecho la carta importantísima y decisiva de Su Santidad al Sr. Arzobispo de Tarragona, da fundadas esperanzas de que allí se consolide la ya iniciada unión de los católicos en la forma que ordena la Santa Sede.

Quiera Dios que en todas partes suceda lo mismo y que, dejando á un lado á unos pocos jefes que no quieren dar su brazo á torcer, formemos todos en apretado haz alrededor de los Obispos, con ese grito por bandera: ¡Viva el Papa!

Bien por nuestro distinguido amigo.

—Grandes son los servicios prestados por la benéfica y moralizadora Asociación de Padres de familia.

Como prueba de lo que estamos diciendo, á continuación publicamos el resumen de los servi-

cios prestados por dicha Asociación durante el pasado año 1894, solamente en el Principado catalán.

Rescatadas de la mala vida y regresadas al seno de sus familias, 211.—Arrepentidas, que han solicitado y logrado ingreso en Asilos benéficos, 109.—Rescatadas colocadas en calidad de sirvientas ó en otros quehaceres, 50.—Total de rescatadas, 370.

Amparadas para evitar su perdición, colocadas á su ruego en Asilos benéficos, 30.—Amparadas mandadas á sus familias, 174.—Amparadas socorridas y colocadas como sirvientas y otros quehaceres, 60.—Total de amparadas, 264.—Total de apartadas del vicio, 634.

Libros obscenos recogidos, 5.240.—Fotografías y láminas pornográficas, 1.180.—Denuncias contra actos públicos de inmoralidad, 122.—Casas malas cerradas á consecuencia de denuncia de la Asociación, 9.—Servicios prestados en favor de la mortalidad, como legitimación de hijos, cooperación á la actividad de las Autoridades, peticiones á las mismas, reclamaciones á Corporaciones y á particulares, gestiones en el Juzgado, etc., etc., 180.

El día que se generalice esta benéfica Asociación, como están generalizadas, por ejemplo, las Conferencias de San Vicente de Paúl, estará de enhorabuena la pública moralidad.

Quiera Dios sea cuanto antes.

## GACETILLA.

### Cortesía obliga.

Habíamos pensado omitir toda ulterior disquisición sobre el asunto surgido y abundantemente ventilado entre el Sr. Mir y Mir, de Mahon, y EL VIGIA CATOLICO de Ciudadela. La polémica dejó de serlo el día y hora en que el Sr. Mir y Mir tuvo á bien abandonar á EL VIGIA para dirigirse en carta-abierta al Sr. Canónigo Doctoral, suponiéndole autor de nuestros escritos referentes al hipnotismo. El público ha podido conocer de parte de quien está la razón, y creemos que su fallo en este punto ha sido unánime y acertadísimo.

Nada, pues, añadiremos de nuestra parte, ni es menester siquiera que hagamos nuestro resumen de la polémica, pues bien resumida quedó en los números de EL VIGIA correspondientes á los días 9 y 16 de este mes.

Pero cortesía obliga; y como el Sr. Mir y Mir en el último escrito que dedica á EL VIGIA para despedirse, emplea formas comedidas y corteses, nosotros nos vemos en el caso, y lo miramos como un deber gratísimo, de devolverle atentamente el saludo de despedida.

Si el Sr. Mir y Mir, la vez primera que se dirigió á EL VIGIA CATOLICO, usara temperamentos análogos á los que adopta al despedirse, se habría evitado tal vez las repetidas molestias que, según manifiesta, ha debido sufrir no por culpa nuestra, en el curso de la polémica. Más aun: tenemos por indubitable que la cuestión habríase ventilado sosegadamente, con mayor copia de datos y más claridad todavía, á no revelar el Sr. Mir y Mir, desde el principio el temerario empeño de envolver á EL VIGIA y sus redactores, para descrédito público, entre *estrafalarias ideas y atrevimientos de la ignorancia*. Bien podía haber calculado el Sr. Mir y Mir que su agresiva intervención, sin ser llamado ni aludido, en el asunto sobre hipnotismo, nos imponía el deber de rechazar energicamente sus graves é infundadas inculpaciones, por más que se presentara él con la visera levantada.

Más no es tiempo ahora de recordar anti-

guas querellas, pero sí lo es de relegar al olvido todas las resultancias ingratas de un litigio que, por fortuna, ha terminado.

De ello nos alegramos cuanto no es decible, ya por el feliz acabamiento de una cuestión que interesa en gran manera á la doctrina católica, ya también porque así se nos ofrece oportunidad de mostrarnos reconocidos á las expresiones atentas con que el Sr. Mir y Mir nos distingue últimamente. Sea, pues, esta significación nuestra el saludo de despedida de la redacción de EL VIGIA CATOLICO para con el Sr. Mir y Mir. Y en cuanto atañe al Sr. Doctoral, que si es de la redacción de EL VIGIA hubo de mirar como propia la causa de los demás redactores en materia de hipnotismo, y si no lo es, mal puede suponérsele autor de nuestros escritos; respecto de dicho señor creemos poder declarar pública y terminantemente que, muy lejos de abrigar resentimiento el más mínimo contra el Sr. Mir y Mir, antes le profesamos singular benevolencia y le desea de corazón todo género de verdaderos bienes.

Finalmente: á nosotros nos es igual que en lo sucesivo el Sr. Mir y Mir firme ó deje de firmar sus escritos. Si los firma y hay en ellos, lo que no esperamos, teorías erróneas que interesen á EL VIGIA, nosotros los combatiremos en uso de nuestro derecho, apesar de su firma: si deja de firmarlos, omitiremos frívolas inquisiciones sobre la paternidad personal de los mismos, prosiguiendo siempre nuestro irrevocable propósito de fustigar los errores y respetar las personas.

Con motivo de ser hoy, la fiesta de S. Ildefonso, Patrono y titular del Seminario Conciliar de esta diócesis, los colegiales de dicho establecimiento han obsequiado á dicho Santo con los siguientes cultos sagrados: anoche cantaron en la iglesia de San Agustín, adjunta al Seminario, solemnes *Laudes*, con acompañamiento de órgano. Hoy, despues de haber asistido dichos alumnos, á una Misa de comunión, que ha celebrado el catedrático Lic. D. Pedro Anglada haciéndoles una plática adecuada al acto, han honrado además á su excelso Patrono concurriendo á la solemne Misa cantada que le han dedicado, siendo celebrante el M. I. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral y Rector del referido centro escolar.

Por ser hoy el Santo de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, en la S. I. Catedral se ha cantado, despues de los Oficios divinos de la mañana, un solemne *Te Deum*, asistiendo á dicho acto nuestro venerable Prelado, el M. I. Ayuntamiento y demás personas representantes en esta ciudad del elemento oficial en la administración pública. Todos los edificios del Estado han ostentado también en señal de gala el pabellon nacional.

El domingo próximo pasado, celebróse en la Catedral la fiesta del insigne Mártir y Patron menor de esta isla S. Sebastian, asistiendo así á la Misa solemne como á la procesion que despues de ella se verifica una comision del Ayuntamiento, siguiendo la tradicional costumbre de sus antecesores que desde antiguo vienen perpetuando esa loable costumbre en cumplimiento de un voto. Panegirizó las glorias del Santo el M. I. D. Juan Morera, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral.

Con escasa concurrencia se han dado principio en esta ciudad á los bailes de sociedad. Más vale así.

El domingo por la tarde fué conducido á su última morada el cadáver de D.<sup>a</sup> María Vives y Pou, madre del profesor de primera enseñanza de esta ciudad D. Juan Benejam y Vives. Damos á la distinguida familia de la finada, nuestro sentido pésame. R. I. P.

«El Noticiero» de ayer, inserta un anuncio de este M. I. Ayuntamiento, participando á estos vecinos, que se hallan á efectos de reclamación las listas de los mozos del reemplazo de este año, y que el día 27 de este mes á las 10 de la mañana se celebrará sesión pública para oír y fallar las reclamaciones que se produzcan.

Después de unos cuantos meses de espera, ayer los dependientes de la Alcaldía, dieron principio á dar la bola á los perros que vagan por estas calles. Aviso á los dueños de dichos animales.

Continúan reinando en esta población los vientos húmedos, disfrutando de unos días apacibles y de sol espléndido.

Elocuentes son los datos que hemos encontrado en un diario católico de París.

Dice «La Libre Parole»:

Hay en Francia 36 millones de católicos, 2 millonas de protestantes y 200 ó 300 mil judíos.

Y ¿sabeis ahora cuáles son «oficialmente» las religiones del estado? El protestantismo y el judaísmo.

Abrid los presupuestos para el año actual de 1895 y leereis:

Facultad teológica protestante, 85.800 francos.

Seminario protestante, 30,000 francos.

Seminario israelita, 25,000 francos.

¿Y la facultad de teología católica? ¡Nada!

¿Y los seminarios católicos? ¡Nada!

La Comisión provincial en sesión del día 11, tomó entre otros, los siguientes acuerdos:

«Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Mercadal y Muro respectivas al año económico de 1892 á 93.

Se acordó encargar al Arquitecto de provincia cuide de que sean inspeccionadas las obras que están ejecutando los Ayuntamientos de Mahon y Santañy en sus caminos vecinales con cargo á subvenciones de fondos provinciales que les fueron concedidas.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia á Francisco Pons Sastre, natural de Ciudadela y vecino de Mahon, que se halla impedido para trabajar.

De acuerdo con el dictamen emitido por el Arquitecto de la provincia se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que á juicio de la Comisión procede desestimar un recurso interpuesto por D. Jaime Pons y otros vecinos de Alayor contra un acuerdo del Ayuntamiento de aquella villa por el que resolvió desestimar una solicitud que había presentado, en la que pedían negarse su aprobación definitiva á un proyecto de reforma de alineación y rasante de la Plaza de la Constitución y calle del Palmer que se hallaba expuesto al público á efectos de reclamación.

Visto el expediente instruido á instancia de Juan Sintés Vanrell con objeto de acreditar de la exención del servicio militar que pretende le asiste como religioso novicio de la Congregación de San Francisco de Sales, se acordó declarar á dicho mozo soldado condi-

cional revocando el acuerdo del Ayuntamiento de Mahon por el que le declaró soldado sorteable.»

Y en sesión del día 15, se acordó informar al señor Gobernador que procede revocar el acuerdo del Ayuntamiento de Mahon por el que autorizaba á D. Pedro Cardona para colocar una lápida en el Cementerio Católico dedicada á la memoria de D. Pedro Cardona y D.<sup>a</sup> Mariana Prieto.

#### DE MAHON

El Banco de Mahon, recuerda á los tenedores de recibos calderilla, que cuanto antes pasen por las oficinas de aquella sociedad á canjearlos, según disposición gubernativa de 1893.

—La suerte esta vez ha sido propicia para los jugadores á la lotería nacional, siendo premiados tres billetes con 1.000 pesetas cada uno y otro con 6.000, vendido este último á una vecina de Alayor.

Estos días, un amigo ha cogido el siguiente dialogo, entre suegra y yerno:

—¿Su hija de usted es insoportable.

—¿Qué tiene de malo?

—Es muy exigente, muy coqueta, muy gastadora y no sirve para nada.

—¿Y qué más?

—¡Cómo! ¿No basta todavía?

La suegra con voz solemne:

—¿Pero crees que te la habría dado á tí, si no hubiese tenido tantos defectos?

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE

### EL VIGIA CATOLICO

Madrid 23.—2 30 m.

Las kábilas de Marraskes siguen insurreccionadas.

Se halla sin resolver la crisis en Francia.

En Lagunilla se exige cuatro pesetas de impuesto á los trigos extranjeros.

Interior 72'30.

Exterior 81'30.

Cambio sobre Paris 11'25.

Ibiza 18-11'15 m.

Esta mañana en medio de un charco de sangre en su propia casa se ha encontrado sin vida á Jaime Bosch, vecino de Santa Eulalia.

Ignórase quien sea el autor de su muerte que se supone violenta.

Al saber el suceso se constituyó inmediatamente en casa del interfecto el Juzgado.

Madrid 18 9'30 m.

En la sesión del Congreso el Sr. Villaverde ha dirigido al Ministro de Hacienda una serie de preguntas encaminadas á lograr declarase el Sr. Canalejas que medidas pensaba adoptar el Gobierno para evitar tomaran cuerpo los males que abruma y afligen á la Agricultura con el objeto de ponerle en contradicción con el criterio exageradamente proteccionista del señor Maura.

El Sr. Canalejas procuró en sus contestaciones evitar declaraciones categóricas, no logrando su objeto el señor Villaverde.

Encuétrase grave el Marques de la Habana.

Témese que los males que le aquejan agravados por su edad avanzada tengan un fatal desenlace.

Para que el Sr. Moret depusiera su actitud hostil se le ha ofrecido la Presidencia del Consejo de Estado.

El Sr. Moret la rechazó.

Madrid 19.—2'30 t.

Mr. Fauré se ha posesionado de la presidencia de la República francesa ordenando seguidamente á Dupuy que reparta grandes cantidades á los establecimientos de beneficencia, al propio tiempo que ha encargado á Mr. Bourgeois la formación de nuevo ministerio.

Se ha reunido el comité electoral de Saint Marcelline acordando mantener la candidatura de Mr. Perier para diputado.

En París continúa el Gobierno con carácter interino los asuntos públicos que no pueden demorarse.

Madrid 19.—10'15 n.

La comisión triguera ha acordado pedir los precios del pan de trigo á la Administración militar.

Se ha acordado definitivamente la supresión del impuesto industrial de carga y descarga de los azúcares.

Madrid 19.—11'17 n.

Sevilla.—Un individuo se ha presentado en la caja del Banco de España para cobrar algunas letras, pero aplicando un pañuelo cloroformizado al cajero éste se ha desvanecido.

El desconocido se ha apoderado de quince mil pesetas marchándose después sin que nadie se enterase de lo ocurrido hasta que el cajero, recobrando los sentidos, lo ha explicado.

Madrid 20.—7'30 m.

Bilbao.—Se ha verificado un meeting proteccionista al que han asistido siete mil personas, pronunciándose discursos para pedir la protección de la industria siderúrgica. Se han dado vivas á la industria nacional y mueras al libre cambio, acordándose elevar á la Reina un mensaje que le será entregado por una comisión de trabajadores.

Madrid 10.—9'35 m.

Se espera con ansiedad el resultado del consejo de ministros de esta tarde, creyéndose que será conjurada la crisis que existe latente en el Gabinete.

Mr. Bourgeois ha empezado los trabajos para la formación del nuevo ministerio francés.

El tiempo está lluvioso.

Madrid 20.—9'15 n.

El robo efectuado en la sucursal del Banco de España en Sevilla asciende á cuarenta y cuatro mil duros.

Mañana se leerá en el Congreso el proyecto de la nueva división de Juzgados.

Se dice que será suprimido el impuesto de consumos sobre trigos.

#### Para vender

Lo está una viña situada en el camino de las Viñas. Informarán en la calle del Mirador número 1.

## El calculador Jaques Inaudi.

Hace cuatro ó cinco noches y con objeto de que la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Corte tuviese ocasion de examinar la asombrosa aptitud para el cálculo de que está dotado aquel individuo, se reunieron en el domicilio de la docta Corporacion, bajo la presidencia del señor Duque de la Victoria, varios académicos de número.

Ante tribunal tan autorizado hizo Inaudi prodigios de cálculo aritmético.

De pequeña estatura, grueso, fornido, asiéntase en sus hombros una cabeza de especial estructura craneana: el occipucio es plano, y la frente, recta, cuadrada, forma con la base de la nariz y la línea de union de punto y la oreja un ángulo facial de 90 grados, presentando, por consiguiente, todos los caracteres que asigna el profesor sueco Retzis á los braquicéfalos, es decir, á los hombres en cuyo cráneo la relacion de los diámetros horizontales, el antero-posterior máximo y el transversal máximo, indica una escasa diferencia.

Cuando Inaudi calcula parece como que concentra toda su atencion en un punto del espacio, cruza los brazos sobre el pecho, enseguida se aplica el índice de la mano derecha á la extremidad del menton, y en esta actitud resuelve los más complicados problemas de sumar, restar, multiplicar, dividir, elevar á potencias y extraer raíces.

Los miembros de la Academia de Ciencias Exactas le sometieron á terribles praevas, de todas las cuales salió victorioso, excepto de una fundada en un cálculo algebraico, que no pudo resolver, pues su instruccion en las Matemáticas es tan deficiente que no sabe restar dos fracciones ordinarias.

Primeramente se escribieron en una pizarra cantidades de 28 y 30 cifras, que de una rápida ojeada leia, como si lentamente las hubiera dividido en los acostumbrados grupos de centenas, millares, etc.

Despues, y, como se dice vulgarmente, en un abrir y cerrar de ojos, sumaba, restaba, multiplicaba y dividia cantidades, cuya sola vista producía vértigos.

El director del Instituto Geográfico y Estadístico, le preguntó á quemaropa cuál era la raíz cúbica del número 2.248,091, y en el instante mismo, sin vacilar un punto, respondió Inaudi:

—131.

Volvió el señor Arrillaga á preguntarle:

—¿Cuál es la raíz cuarta 279,841?

Inaudi se puso á pensar por espacio de cuatro ó cinco segundos, y contestó:

—23.

Nueva pregunta.

—¿Cuáles son el cociente y el resto de dividir 175,404 entre 317?

En menos tiempo del que se tarda en referirlo, dijo Inaudi:

—El cociente es 553, y el resto 103.

Despues el director del Observatorio Astronómico le propuso el siguiente problema, ó por mejor decir, *acertijo*:

Hallar un número de seis cifras tal, que termine en 2, y con la condicion de que si el 2 final se pone como primera cifra, resulte un número que es tercio del primero.

En menos de cinco minutos, sin emplear el yeso ni hacer uso de la pizarra, paseándose por el salon, con la cabeza baja y el índice en la barbilla, revolviendo, sin duda, las circunvoluciones de su cerebro, dijo:

—El número que se busca es 857,142.

La admiracion de los académicos y de los circunstantes subió entonces de punto, y todos dirigieron frases de elogio al portentoso calculador.

El exámen verdaderamente riguroso á que fué sometido Inaudi reveló curiosidades notables de

su organizacion intelectual.

Desde luego se advirtió que le eran más fáciles las operaciones cuando oia leer los números que cuando los leia, resultando que la facultad auditiva es un poderoso medio para él de calcular, y así confesó, manifestando al propio tiempo que siempre que se constipa ó acaterra encuentra dificultades en la resolucion de los problemas.

Inaudi, que es italiano de nacimiento, fué pastor en su niñez y recibió una educacion elemental y deficiente; pero sus capacidades naturales para el cálculo le proporcionaron los medios de llevar una vida desahogada, y ¡quién sabe si llegará á realizar una fortuna sin más quebraderos de cabeza que los que le proporciona el trabajo de bajar en la suya esas cifras, que son el terror de los cerebros mejor organizados!

## Un loco

Un vecino de Aguilar, llamado don Manuel de la Puente Herrera, ha enviado á las autoridades, á la prensa y á buen número de particulares de Sevilla una circular, considerada por todos estravagante, en la que anunciaba que se le habia concedido la cruz sencilla de la Orden de Isabel la Católica, y que muy en breve habia de poner en práctica los deberes que se imponen en el ingreso en dicha Orden, para mostrarle al mundo, que no en balde se le hacía á el tal distincion.

Como es natural, nadie tomó en serio lo que se decia en dicha circular. Pero héte aquí que volvió á recibir otra suscrita por el mismo señor, todavía más rara y estravagante, acompañada ¡oh agradable sorpresa! de billetes de Banco.

Esta circular ostenta como membrete la referida cruz de Isabel la Católica y debajo el nombre del caballero.

Dice así:

«No estando á mi alcance el elemento que destacara con sus más salientes relieves, mi adhesión para contribuir al mayor lustre de la orden, faro luminoso que con sus destellos tantos honores me concede, tengo á bien por este medio iniciar el primer grado de expansion y en su primer momento el deseo de corresponder al tenor de los Estatutos, enviando á favor de,.... la cantidad de,.... como muestra de mis más genuinos propósitos.

Dios os guarde muchos años. Manuel de la Puente Herrera.—Sevilla 1.º de Enero de 1895.—Aguilar.»

Como en ellas se anunciaba, dentro de cada una de las circulares venia un billete de 100 pesetas.

Los billetes hasta ahora remitidos por el «ya famoso é ilustre caballero» han sido tres: uno al comandante jefe del segundo cuerpo de ejército, para que los distribuya entre 200 soldados; otro al presidente de la Diputación, para el Hospital Provincial, y el tercero al alcalde, con destino al Asilo de Mendicidad de San Fernando.

Como las circulares están impresas, es de suponer que continuarán los donativos.

## ANUNCIOS

### Para vender.

Lo está un solar de casa de 104 palmos de fondo por 38 de ancho, sito en el Camino de S. Juan y en las inmediaciones de esta Ciudad, que contiene recién edificado una Cocheria de toda la anchura por unos 7 metros de fondo, ademas tiene mitad de un pozo.

Para mas informes y ajuste D. José Juaneda Plaza de la Libertad n.º 22.

## ORO Y ESCORIAS

POR  
D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

LIBROS que se hallan de venta en la imprenta de el VIGIA:

*Manifestaciones del Divino Amor* ó sean reflexiones, exhoraciones, aspiraciones y enseñanzas provechosas para las almas que desean agradar al Señor.—Un opúsculo en 16, á pas. 0,30.

*El Pan de la vida eterna.* Preparación y guía para la primera Comunión, memorial y auxiliar para las posteriores, por el D. Ribas y Sevet. Pbo.—Un tomo en 16, 2 pas.

*Suma espiritual*, en quo se revuelven todos los casos y dificultades que hay en el camino de la perfeccion, por el P. a Figuera, S. J. Un t. 16, á pas. 1'50 en p.

*Respuestas populares á las Objeciones mas comunes contra la religion*, por Segundo Franco. Dos tomos en 8.º de mas de 500 páginas, en pasta, 6 pesetas.

*Siete Domingos de San José Los.* Un tomo de 95 páginas y 0'75 encuadernado.

*Los Tres 89—1689—1789—1889* por Meric de Boylesve. Un opúsculo 0'25 de peseta.

*Verdades eternas*, explicadas en lecciones ordenada, principalmente para los dias de los ejercicios espirituales por D. Carlos Rosignoli. Un tomo en 8.º de más de 475 páginas, en piel color, 2'25 pesetas.

*La Verdad sobre la Cuestion Romana* por B. O. S. Un tomo, en rústica, 1 peseta.

*Vida Jesús*, ó sea meditaciones sobre la Infancia y vida oculta de Jesucristo y para el cuarto de hora de Oracion, por D. Enrique Ossó. Un tomo en 8.º menor de 80 páginas, en tela 1 peseta.

*Del Natural* copias varias por el P. Luis Coloma de la Compañía de Jesús. Un tomo en 8.º de más de 190 páginas, encuadernado en tela 2 pesetas.

*Camino espiritual* de la manera que lo enseña el P. S. San Ignacio en su libro de los *Ejercicios*, por el P. Luis de la Palma, de la C. de J.—Dos t. en 4.º á pas. 5'50 en p.

Misas sueltas que se hallan de venta en la imprenta del Sagrado Corazon de Jesus.

Rosarii B. Mariae Virginis.

Beati Aegidii Mariae á S. Josepho.

S. Cirilo Alexandrini, S. Cirili Hierosolamitani C., S. Justini martyris, Sancti Augustini Ep. et Conf., Sancti Josaphat Ep. et Mr.—40 cents.

San Silvestre Abbatis.—10 céns.

S. Joannis a Capistrano Conf.

S. Septem Fundatorum.—15 céns.

Purissimi Cordis Beatae Mariae Virginis.—20 céns.

Missae Festorum Mobilium.—40 cent.

S. Joannis Damasceni Conf.—15 céns.

B. Julianae Cornelianensis V. Sanctae nuncupatae.—15 céns.

S. Bonifacio Ep. et M.—15 céns.

S. Cyrillo y Methodio.—15 céns.

Vigilia Immac. Conceptionis.—15 cts.

Viginti sex Martyrum Japonentium.—20 cts.

Comm. Omn. Summorum Pontificum. 20 céns.

Tambien se encuentran en esta imprenta un gran número de Rezos publicados estos últimos años.

LAYETA, Novela por Raquel.

Precio una peseta, en esta imprenta.

## Derecho á la ignorancia

POR

D. FRANCISCO CAPMS MERCADAL

Licenciado en medicina y cirujia.

Véndese en esta imprenta á 75 céns. de peseta el ejemplar.

## ZULEMA

por ANTONIO CURSACH

Véndese en esta imprenta á 1'50 pesetas el ejemplar.

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de San Pedro n.º 12 Para mas informes dirigirse á D. Jaime Moll calle del Nueve de Julio.

TINTA NEGRA

Véndese en esta imprenta.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CO RAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.